
MESSAGE DU 25 Décembre 2022 

Bonjours frères et sœurs en Christ. Bonjour chers visiteurs. Salutations 

également à tous ceux qui nous suivent en ligne. Selon les traditions Nord-

américaines, plusieurs sont en voyage ou en famille pour fêter Noel. Oui, 

aujourd’hui c’est le 25 décembre 2022 et Noel est célébré partout dans le 

monde entier. Jésus est-il vraiment né un 25 décembre? Certains 

s’interrogent. D’autres encore font de cette question un débat houleux et 

une préoccupation majeure au point de ne plus fêter Noel. Ce qui est 

important à souligner c’est que ce n’est pas la date du 25 Décembre que 

les croyants célèbrent ou adorent comme une date fétiche. Non, il ne faut 

pas focaliser le débat sur la date. Mais en Noel, nous célébrons plutôt le fait 

le plus marquant de l’histoire de l’humanité : la naissance du sauveur parmi 

nous. C’est pourquoi, le calendrier de notre ère prend cette naissance 

comme référence universelle. Tous les évènements sont datés avant J-C 

ou après J-C.  Nous sommes en 2022, c’est-à-dire 2022 années par rapport 

à la naissance de Jésus-Christ. Sa naissance est une référence universelle. 

Je vous invite encore aujourd’hui à méditer sur cette naissance unique et 

divine en lisant le chapitre 1 de Matthieu. 

Lecture Matthieu 1. 1 à 25 

Ce matin, je voudrais toucher trois points : 1-Quelques signes identifiants le 

sauveur, 2- la disponibilité de la grâce de Dieu et 3-la postérité de Jésus. 

Prions 

Dès l’aube de la création, l’homme a choisit de désobéir à Dieu. Par 

conséquent l’homme est devenu pécheur, mortel et condamné. Romains 

3.23 déclare : « Car il n’y a pas de distinction : tous ont péché et sont privés 



de la gloire de Dieu ». En clair : J’ai péché, tu as péché, il a péché, nous 

avons péché, vous avez péché, ils ont péché. Le verbe pécher peut se 

conjuguer à tous les temps et à toutes les personnes de la race humaine. 

Le juste châtiment que méritent nos péchés, c’est la colère de Dieu et la 

condamnation éternelle. Mais Dieu, par amour, a décidé lui-même de 

pourvoir à un sauveur qui souffrirait à notre place pour le pardon de nos 

péchés. 

Cette bonne nouvelle de la venue du sauveur, Dieu l’a annoncé avec des 

signes clairs à travers les prophètes le long des siècles. Dieu ne veut pas 

que nous suivions un menteur comme ce fut le cas dans le jardin d’Éden. 

Le Diable avait dit à Ève : « vous serez comme des dieux…». Mais après 

avoir mangé du fruit défendu, hommes et femmes, nous sommes plutôt 

devenus des personnes privées de la gloire de Dieu, pécheurs et 

condamnés. C’est pourquoi Dieu a donné des signes clairs concernant le 

sauveur afin que nous ne suivions pas un imposteur.  

➢ L’un des signes de reconnaissance du sauveur c’est qu’il serait de la 

descendance de David. Le prophète Nathan avait annoncé au roi 

David dans 2 Samuel 7.13 qu’un de ses descendants aurait un trône 

royal éternel. Et comme les enfants de David sont morts et que leurs 

règnes ont pris fin, les juifs ont bien compris que cette prophétie avait 

un aspect messianique. D’ailleurs, Jésus est appelé Fils de David par 

plusieurs personnes de son époque qui le considéraient comme le 

messie. Et sa généalogie prouve bien qu’il est Fils de David. 

➢ 700 ans avant la naissance de Jésus, Esaïe a prophétisé en parlant 

d’un autre signe. Esaïe 7.14 : « C'est pourquoi le Seigneur lui-même 

vous donnera un signe, Voici, la jeune fille deviendra enceinte, elle 



enfantera un fils, Et lui donnera le nom d’Emmanuel ». Notons que le 

texte biblique affirme clairement, le Seigneur lui-même vous donnera 

un signe. Pourquoi un signe? Pour ne pas se tromper et suivre un 

imposteur, un menteur, un faux sauveur. La naissance virginale du 

Sauveur est un signe divin qu’il est impossible d’imiter. Et ce 

signe s’est réalisé en la personne de Jésus comme l’affirme Matthieu 

1.22-23 : « Tout cela arriva afin que s’accomplisse ce que le Seigneur 

avait déclaré par le prophète : Voici que la vierge sera enceinte; elle 

enfantera un fils et on lui donnera le nom d’Emmanuel, ce qui se 

traduit : Dieu avec nous ».  

Wahoo, quel signe, rien n’est impossible à Dieu! C’est humainement 

incroyable une vierge qui est enceinte, sans rapport et sans insémination. 

C’est pourquoi la jeune fille Marie, elle-même est dépassée par l’annonce. 

Luc 1.34-35 : « Marie dit à l'ange: Comment cela se produira-t-il, puisque je 

ne connais point d'homme?  L'ange lui répondit: Le Saint Esprit viendra sur 

toi, et la puissance du Très Haut te couvrira de son ombre. C'est pourquoi 

le saint enfant qui naîtra de toi sera appelé Fils de Dieu ». 

La naissance virginale du Sauveur marque la rupture avec la nature 

pécheresse. Le sauveur qui est né est aussi appelé Fils de Dieu. Il est 

l’image du Dieu invisible. Il est avant toutes choses, et tout subsiste par lui. 

Il a plu à Dieu de faire habiter en lui toute plénitude. Voici le témoignage de 

l’apôtre Pierre qui a vécu avec lui : « Ce n'est pas en effet, en suivant des 

fables habilement conçues, que nous vous avons fait connaître la 

puissance et l'avènement de notre Seigneur Jésus Christ, mais parce que 

nous avons vu sa majesté de nos propres yeux. Car il a reçu de Dieu le 

Père, honneur et gloire, quand la gloire pleine de majesté lui fit entendre 



une voix qui disait: « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute 

mon affection » 2 Pierre 1.16-17. Là encore, Pierre souligne un signe 

vocal, la voix de Dieu lors de la transfiguration attestant que Jésus est le 

sauveur, Dieu le fils. Comme il est à la fois Dieu et homme, Jésus est le 

seul médiateur entre Dieu et les hommes. 

➢ Un autre signe qui a été donné par Dieu pour que nous ne suivions 

pas un imposteur, c’est le lieu de naissance du sauveur. Le prophète 

Michée déclare: « Et toi, Bethléhem Éphrata, Petite entre les milliers 

de Juda, De toi sortira pour moi Celui qui dominera sur Israël, Et dont 

l'origine remonte aux temps anciens, Aux jours de l'éternité » (5.1) 

Cette prophétie est sans ambiguïté, le sauveur qui naîtra est Dieu car son 

origine remonte aux jours de l’éternité. Il doit naître précisément à 

Bethléhem. Le problème avec cette prophétie, c’est que Marie est enceinte 

et habite à Nazareth. Après son songe, Joseph le fiancé de Marie a 

accepté de la prendre chez lui. Et couple vit toujours à Nazareth. 

Logiquement on s’attend à ce que Marie accouche à Nazareth et non à 

Bethléhem puisqu’à cette époque il n’y ni ambulance, ni moyens de 

transport rapide. Voyager de Nazareth à Bethléhem (entre 116 Kms et 150 

Kms selon le chemin suivi) prenait 4 jours en moyenne, mais avec une 

femme enceinte quasiment à terme, on en avait pour une semaine ou 

même dix jours. Ce n’est donc pas un projet de voyage de rêve 

envisageable par Marie et Joseph, à moins qu’ils y soient obligés. Or, 

comme Dieu accomplit toujours sa parole, il va encore démontrer que c’est 

bien lui qui gouverne l’histoire de l’humanité. Dieu, le maître des temps et 

des circonstances, va amener l’empereur César Auguste à prendre un 

décret. Dans Luc 2.1 à 7, nous lisons : « En ce temps-là parut un édit de 



César Auguste, ordonnant un recensement de toute la terre. Ce premier 

recensement eut lieu pendant que Quirinius était gouverneur de Syrie. Tous 

allaient se faire inscrire, chacun dans sa ville. Joseph aussi monta de la 

Galilée, de la ville de Nazareth, pour se rendre en Judée, dans la ville de 

David, appelée Bethléhem, parce qu'il était de la maison et de la famille de 

David, afin de se faire inscrire avec Marie, sa fiancée, qui était 

enceinte. Pendant qu'ils étaient là, le temps où Marie devait accoucher 

arriva, et elle enfanta son fils premier-né. Elle l'emmaillota, et le coucha 

dans une crèche, parce qu'il n'y avait pas de place pour eux dans 

l'hôtellerie ». 

C’est ainsi que Jésus est né à Bethléhem tel que prophétisé par Michée. Le 

jour même de sa naissance, un ange annonce la bonne nouvelle à des 

bergers. Luc 2.10-12 : « Mais l'ange leur dit: Soyez sans crainte; car je 

vous annonce la bonne nouvelle, qui sera pour tout le peuple le sujet d'une 

grande joie:  c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un 

Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur. Et voici à quel signe vous le 

reconnaîtrez: vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans 

une crèche ». On peut remarquer qu’il est encore question de signe pour 

éviter que ces bergers se trompent d’enfant et donc de sauveur. 

Oui, il est clair que Dieu ne veut pas que nous suivions un imposteur, un 

faux messie, un faux prophète. C’est pourquoi il a donné de nombreux 

signes prophétiques concernant le sauveur. Nous manquerons de temps 

pour énumérer tous ces signes, qui se sont tous réalisés en Jésus. Il est bel 

et bien celui qui a l’onction pour apporter la bonne nouvelle aux 

malheureux, pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, pour proclamer la 

liberté aux captifs, la délivrance aux prisonniers et pour publier une année 



de grâce de la part de l’Éternel. Oui, la naissance du sauveur ouvre un 

temps de grâce divine pour le pardon des péchés. Je veux insister sur ce 

point : la venue du sauveur dans ce monde rend la grâce de Dieu 

disponible. Parce qu’il a souffert sur la croix du calvaire, parce qu’il 

supporté le châtiment qui donne la paix, Jésus a rendu la grâce de Dieu 

disponible pour toi et moi. Parlant justement de grâce, voici le témoignage 

de l’apôtre Jean, un témoin oculaire. Jean 1.14-17 : « La parole a été faite 

chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité; et nous 

avons contemplé sa gloire, une gloire comme celle du Fils unique venu du 

Père. Jean lui a rendu témoignage, et s'est écrié: C'est celui dont j'ai dit: 

Celui qui vient après moi m'a précédé, car il était avant moi. Et nous avons 

tous reçu de sa plénitude, et grâce pour grâce; car la loi a été donnée par 

Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus Christ ».  

As-tu reçu cette grâce de salut que t’offre Jésus? C’est le cadeau le plus 

précieux, le seul qui a une valeur éternelle. Penses-y et t’en prive pas! 

Jésus, est la vérité qui libère de l’esclavage du péché et de la 

condamnation éternelle. Et quiconque met sa foi en Jésus, est sauvé par 

grâce. Jésus seul est saint et il est le seul capable de régler le problème du 

péché. Même sa généalogie est loin d’être constituée de gens justes. 

Naturellement, on nait dans une famille, on ne la choisit pas. Mais le 

sauveur en tant que Dieu a choisi la lignée et la famille dans laquelle il est 

né. Il a humblement choisi une généalogie composée de pécheurs notoires 

comme moi. Mais là encore, je vois la grâce et non le mérite de ses 

ascendants. D’ailleurs à sa mère Marie, l’ange dira par deux fois qu’une 

grâce lui a été faite. Et la jeune fille a loué le Seigneur d’avoir jeté les yeux 

sur la bassesse de sa servante (Luc 1.48). Pour tous les autres 



ascendants aussi, c’est un honneur et une grâce de faire partie de la 

généalogie du Christ. Ni Marie, ni les autres ne méritent vénération et 

prières. Examinons quelques noms de la généalogie de Jésus. 

Abraham, homme de foi, a souvent dire des demi-vérités sur l’identité de sa 

charmante femme, par crainte d’être tué. Juda, l’un des 12 fils de Jacob, a 

couché avec une prostituée qui était en réalité sa propre belle-fille voilée. 

L’un des jumeaux de cette union illicite fait partie de la généalogie de 

Jésus. Pourquoi? parce que le shilo qui a le bâton de souveraineté devait 

venir de Juda selon Genèse 49.10. Quelle Grâce!  David, homme selon le 

cœur de l’Éternel, a commis l’adultère avec la femme d’Urie et a fait 

assassiner son mari. Quant à Salomon, il eut 700 femmes et 300 

concubines. À sa vieillesse, ses nombreuses femmes étrangères 

détournaient son cœur vers d’autres dieux. Que Dire de Manassé? Selon 2 

Rois 21, Manassé rebâtit les hauts lieux d’idolâtrie que son père Ézéchias 

avait fait disparaître, il éleva des autels à Baal. Il bâtit même des autels 

d’idoles dans la maison de l’Éternel. Il fit passer son fils par le feu; il tirait 

des présages et pratiquait l’occultisme. Manassé répandit aussi beaucoup 

de sang innocent, jusqu’à remplir Jérusalem d’un bout à l’autre. Non, ce 

n’est pas le mérite des ascendants, mais à travers la généalogie de Jésus, 

je vois la grâce. 

Et si on braquait un peu le projecteur sur les femmes? Normalement dans 

une lignée patriarcale, on ne cite pas les femmes. Donc quand on cite une 

mère, c’est qu’il y a quelque chose de particulier; il y a matière à 

développement. Marie est citée à cause de la merveilleuse grâce de la 

naissance virginale. Il y a une autre femme à laquelle Matthieu fait 

référence sans la nommer. C’est Bath-Chéba, la mère de Salomon. Elle est 



présentée comme la femme d’Urie, mais elle est devenue femme du roi 

David par adultère. Dieu a choisi Bath-Chéba pour la lignée de Jésus et 

non une autre femme de David comme Abigail ou même Mikhal de lignée 

royale et qui est morte sans enfant. Nous avons déjà mentionné Thamar 

dans la généalogie, cette cananéenne qui a couché avec son beau-père 

Juda pour avoir des enfants. Ruth, femme de Boaz est une étrangère 

Moabite; son peuple est né de l’inceste entre Lot et sa propre fille ainée. 

C’est une grâce que Ruth soit citée dans une généalogie juive qui plus se 

trouve être celle de Jésus. Rahab est une autre femme qui est nommée, ce 

qui veut dire que son cas est aussi une particularité. Il donc fort probable 

que ce nom renvoit à la seule Rahab bibliquement connue, la prostituée de 

Jéricho qui eût la crainte de Dieu et qui fit bon accueil aux deux espions.  

On voit à travers cette généalogie comment le péché a régné de génération 

en génération. Mais avec la naissance virginale du Sauveur, il y a 

rupture avec le péché et avec la nature pécheresse. Jésus est venu 

pour nous délivrer de l’esclavage du péché et faire régner la grâce. 

Romains 5.21 affirme : « Comme le péché a régné avec la mort, ainsi la 

grâce règne par la justice, pour la vie éternelle, par Jésus-Christ notre 

Seigneur ». Maintenant donc, c’est le temps de la grâce, c’est le règne de 

la grâce. 

Dans ce temps de la grâce, le plus important, ce n’est pas de faire partie de 

la généalogie de Jésus, citée par Matthieu. Mais c’est plutôt la suite de 

cette généalogie qui a une valeur éternelle aux yeux de Dieu. La bible ne 

mentionne pas de descendants de Jésus selon la chair, parce qu’il n’en a 

pas. Jésus ayant marqué la rupture avec le péché, la postérité du Christ 

est spirituelle. Il ne s’agit pas de faire partie de sa généalogie selon la 



chair mais selon l’Esprit de Dieu. Jésus a lui-même déclaré : Quiconque fait 

la volonté de Dieu, celui-là est mon frère, ma sœur et ma mère » (Marc 

3.35). Ce qui importe pour être sauvé, ce n’est pas le lien de Sang avec 

Abraham ou David; mais plutôt le sang précieux de l’agneau de Dieu qui 

ôte le péché du monde. C’est pourquoi tous ceux qui sont sauvés, appelés 

aussi frères et sœurs de Jésus, ce sont des gens de toute tribu, de toute 

langue, de tout peuple et de toute nation que le sauveur immolé a racheté 

par son sang. Cette postérité spirituelle de Jésus est donc formée des 

enfants de Dieu. Mais comment faire partie de la postérité de Jésus-

Christ? Comment devenir un enfant de Dieu et être sauvé?  Jean 1.12-14 

nous éclaire : « Mais à tous ceux qui l’ont reçue, à ceux qui croient en 

son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu, lesquels 

sont nés, non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de 

l’homme, mais de Dieu. Et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi 

nous, pleine de grâce et de vérité; et nous avons contemplé sa gloire, une 

gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père ».  

Donc pour être sauvé et pour être enfant de Dieu, il faut croire en Dieu le 

Fils, la Parole faite chair qui a habité parmi nous. Il faut également le 

recevoir dans notre cœur, comme Sauveur et Seigneur. Mais tout cela n’est 

possible que si humblement nous reconnaissons nos péchés et que dans la 

repentance nous nous tournons vers Jésus-Christ, le sauveur. Quand nous 

sommes enfants de Dieu, nous faisons partie de la postérité spirituelle du 

Christ. Alors nos noms sont inscrits, non dans la généalogie dont parle 

Matthieu, mais nos noms sont inscrits dans le livre de la vie.  

Le Sauveur est venu avec la vérité qui affranchit de l’esclavage du péché. 

Jésus est venu avec la grâce qui conduit au salut et à la vie éternelle. 



N’endurcis pas ton cœur et ne sois pas rebelle à la voix au sauveur qui 

t’appelle parce que sa grâce est disponible pour toi aujourd’hui.  

Je voudrais conclure en encourageant tous les croyants qui ont placé leur 

foi en Jésus-Christ, le sauveur. Galates 4. 4- 7: « lorsque les temps furent 

accomplis, Dieu a envoyé son Fils, né d’une femme, né sous la loi, afin de 

racheter ceux qui étaient sous la loi, afin que nous recevions l’adoption. Et 

parce que vous êtes des fils, Dieu a envoyé dans nos cœurs l’Esprit de son 

Fils, qui crie: Abba! Père!  Ainsi tu n’es plus esclave, mais fils; et si tu 

es fils, tu es aussi héritier, grâce à Dieu ». Amen 

Joyeux Noel à tous et à toutes!  

 


